

Agentes comerciales de Menorca
En junta general celebrada el día 10 del corriente, por el Colegio Oficial de Agentes Comerciales de Menorca, quedó elegida para el año de 1932 la siguiente junta de gobierno.
Presidente don Antonio Bosch Pont...

Liga Marítima y Salvamento de Naufragos

Para celebrar Junta General extraordinaria se reunieron el domingo a las tres de la tarde en una dependencia del Ateneo Científico las Juntas directivas de la Liga Marítima y de la Sociedad de Salvamento de Naufragos, presididas por el Vice-presidente de ambas entidades don Pedro Pons Sitges, asistiendo el Secretario don Manuel Jerez, el Tesorero don Juan Camps, el Vice-secretario don Amado Clar, y los Vocales don José Cotrina, don Francisco Frech, don Sebastián Olives y don Sebastián Rodrigo.

Después de un expresivo y elogioso recordatorio al último presidente, (que en paz descansa), habló de algunos proyectos para el verano.
Agradeció a todos la asistencia y espera dijo el apoyo que todos buenamente podrán aportar.
Dedicó algunos párrafos al Club Marítimo, a su prosperidad y engrandecimiento en pro del local flotante en proyecto, y se levantó la sesión.

El ministro de Obras Públicas, señor Prieto, ha firmado una disposición que restablece la legalidad que estaba vigente antes de 1923 para la provisión de ascensos y en el cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos.
Dos huelgas desiguales
Bilbao.—Ha comenzado la huelga general revolucionaria en señal de protesta contra los sucesos de Arnedo. En la capital solo faltó al trabajo una quinta parte próximamente de la masa obrera en actividad. En los pueblos cercanos, especialmente en la zona minera el paro fue mayor.

Nuestros mercados

Poco pescado. Continúa el mal tiempo. Muchos pescadores no pudieron salir. El mercado de la pescadería estaba desabastecido.
Precios. Serranos a 1'20. Calamares a 2'25. Sepias a 1'00. Saupas a 1'00.
He ahí la nota del pesador oficial:
De Mahón. 60 kg.
De Villa-Carlos 23 »
De Fornells 192 »

SERVICIO TELEGRAFICO

DE LA VOZ DE MENORCA
DE NUESTROS CORRESPONSALES

Madrid 11 a las 17-15 y a las 23-30.

El momento político
Notas de actualidad

El discurso de Maura
Explicaciones.—Al empezar ayer su discurso en el Cine Opera, don Miguel Maura, dijo que acepta todas las responsabilidades de la República, excepto las correspondientes a los incendios de los conventos y a la cuestión catalana. Se le impidió reprimir los desórdenes porque al decir de un ministro todos los conventos no valían la vida de un republicano. Dimitió pero luego desistió ante ruegos insistentes. Después se le autorizó para castigar la lenidad de las autoridades.

El Parlamento y los gobiernos.—Después del exordio precedentemente extractado, el señor Maura entra de lleno en el fondo del discurso y empieza por hablar de las Cortes; dice que durarán poco por estar divorciadas de la opinión pública. El Gobierno carece de mayoría por causa de la actitud de los catalanes. El señor Lerroux debe aclarar su programa. El que ha formulado es común a todos los gobiernos. Si persiste la desorganización de las derechas éstas fracasarán en las elecciones.

Regionalismo.—Los problemas regionales tienen que resolverse con arreglo a la Constitución. Es imposible hacer dejación de la facultad de gobernar ante la presión de algunos catalanes. Forman la izquierda catalana algunas pandillas de amigos que no representan la opinión de Cataluña. Esta se manifestó con la adhesión al gobernador saliente señor Anguera de Sojo.

Agrarismo y religión.—La reforma agraria debe hacerse en forma que sea respetada toda la propiedad. El problema religioso debe solucionarse con un concordato entre España y Roma. La monarquía hizo leyes liberalísimas, pero no sólo no las cumplió, sino que las falseó. Los ciudadanos deben penetrarse con el régimen que dicta las leyes.
Termina el señor Maura su discurso con un llamamiento para la colaboración de todas las clases conservadoras de España, a las que pide su concurso para desarrollar las actividades de cada región y conseguir la prosperidad nacional.

División al canto
El discurso de don Miguel Maura ha comenzado a tener consecuencias políticas. Las fuerzas del partido progresista se han dividido en dos grupos acudidos por don Carlos Blanco el uno y

por el señor Castillo el otro. Los que siguen al primero coinciden con el señor Maura y los del otro grupo discrepan.

Los disidentes opinan que se debe proceder a la reforma agraria de una manera amplia para satisfacer a millares de campesinos. No estiman que para gobernar sea imprescindible el concordato y consideran equivocado al juicio relativo a la cuestión catalana y al estatuto. Dicen también estos discrepantes que si se deshace el partido progresista colaborarán dentro de una organización propia al movimiento nacional, de acuerdo con la invitación lanzada por el señor Maura.

En otra nota firmada por los adictos a Maura, el señor Blanco y una docena de diputados progresistas exponen el propósito de colaborar con don Miguel en la labor emprendida por este.

El eje de los comentarios

Todos los comentarios suscitados en los círculos políticos por el discurso del señor Maura giraban en torno del que ha de pronunciar dentro de poco tiempo en Barcelona el jefe del partido republicano radical don Alejandro Lerroux.

Interrogado este último por periodistas y agentes de información confirmó que a pesar de las alusiones que se le dirigen y las que aun puedan dirigirse no hablará hasta el día 11 de febrero en Barcelona.

Al señalar a don Alejandro las discrepancias indicadas por el señor Maura entre el programa del partido radical y los discursos del jefe, el señor Lerroux contestó: si no quieren entenderme, peor para ellos.

Parecer del señor Albornoz

El ministro de Justicia, señor Albornoz elogió el estilo moderno que usó en su discurso el señor Maura.

Solo discrepa de éste en la apreciación sobre el problema catalán, en el que Maura fué demasiado lejos a juicio de Albornoz. Este también está disconforme con la actitud de don Miguel el día de los incendios conventuales.

López Ferrer, Sanjurjo y la reforma agraria

El diario madrileño «La Voz» asegura que es noticia confirmada la dimisión del alto comisario de Marruecos señor López Ferrer y que en el Consejo de mañana se tratará de la sustitución de aquel elevado funcionario. Interrogado sobre el particular el jefe del Gobierno, señor Azaña, dijo que ante él no había dimitido el señor López Ferrer.

Luego el señor Azaña preguntó a su vez a los periodistas que otros rumores circulaban.

—Se insiste respecto a la dimisión del general Sanjurjo, Director de la Guardia Civil, le contestaron los señores de la prensa.

—¿Cuándo van ustedes a dejar en paz al desgraciado general? respondió el señor Azaña.

Luego anunció que en el Consejo de Ministros de mañana habrá mucha labor pendiente y empezará el examen del proyecto de reforma agraria, si bien el señor Azaña no cree que termine y por lo tanto no podrá presentarse por la tarde en el Parlamento.

España al día

Noticias y sucesos

Del mundo oficial

Ha sido elegido rector de la Universidad Central don Claudio Sánchez Albornoz.

Noticias marítimas

Vapor correo
Ayer poco antes del mediodía fondó el vapor «Jaime II» procedente de Barcelona y Alcudia con el pasaje, la valija y carga.
Capitán don José Caldés Clar.
Saldrá esta noche a las siete para Barcelona.

Personales

Terminado el permiso que le fué concedido embarcó en el vapor «Jaime II» el segundo oficial nuestro amigo don Arcadio Roldós Calzada, cesando el que le suplía interinamente don Emilio Fuster.
—Ha sido nombrado tercer maquinista del vapor «Jaime I», don Francisco Fiol, que iba en el «Jaime II», sustituyéndole el de igual empleo don Francisco Soler.

LOS CINES

PRINCIPAL.—El film estrenado se titula «El impostor» y es una alta comedia hablada e interesante que se funda en la fisonomía que la modernísima cirugía dió a un rostro desfigurado por la metralla.
CONSEY.—El sábado se estrenó la película «Vivir es mejor», comedia que entretiene y divierte.
VICTORIA.—Por primera vez se proyectó el sábado el melodrama «La llama sagrada», impresionante cinta hablada en la que se plantea y resuelve una tesis de moral ultramoderna en contradicción con la convencional y rutinaria.

La Eléctrica Mahonesa S. A.

Queda abierto el pago del cupón número cuatro de las obligaciones de esta sociedad. El importe del mismo puede ser hecho efectivo, inmediatamente, en el Crédito Mercantil de Menorca o bien en las Oficinas de la Eléctrica Mahonesa.
Mahón 31 de diciembre de 1931.

HOTEL BUSTAMANTE

Table with 2 columns: MENU PARA HOY and MENU PARA MANANA. Lists various dishes like Entremeses variados, Arroz a la española, Pastelillos de ojalдре, etc., with prices in pesetas.

la primera partida, y le considero demasiado galante para rehusarme el desquite.

—¡Oh! Con mucho gusto — contestó el joven bloisense recordando de repente que el caballero amaba a la canonesa.

—¡Como queráis! — murmuró el vizconde con desagrado.— Amigo mío, eres poco generoso, y deseo de veras que ese caballero te ponga en la imposibilidad de insistir en tu tenaz empeño.

Y el vizconde tomó el brazo de Flor de Mayo, juzgando inútil dejar en adelante a dos hombres irreconciliables en presencia el uno del otro.

—¡Amén! dijo a su vez Amapola, siguiendo a su joven amo.— Y si se restablece—pensó—, será una injusticia del cielo, lo que es materialmente imposible.

Al dejar M. de Mailly el palacio de la canonesa dió algunas órdenes para que al anochecer fuese el caballero trasladado a su casa. Y una vez llegado a la calle, dijo a Flor de Mayo.

—Acabáis de llegar a Paris, y no conociendo a nadie de aquí, no tendréis seguramente compromiso alguno por hoy.

—Ninguno, caballero.

—¿Me permitís que os lleve a mi casa y os ofrezca de comer?

Flor de Mayo vaciló.

—Mi joven amigo—insistió afectuosamente el vizconde—, he sido repentinamente vuestro padri-

Estremeciése a la vista de Flor de Mayo, reconociendo en él al protector de la vispera; pero poseen tanto arte las mujeres para disimular sus impresiones y aparentar la más completa indiferencia, que su semblante permaneció impasible.

Únicamente echó una elocuente y rápida mirada al joven, el cual se convenció de que nadie, ni aun el vizconde su hermano, debía saber lo sucedido.

La canonesa comprendió instantáneamente que ella era la causa del desafío habido entre Flor de Mayo y el de Vernais, y adivinó que este último había sabido encontrar un pretexto para buscar pendeñencia.

Flor de Mayo estaba confuso, y ciertamente hubieran advertido su turbación si otro incidente no hubiese venido a llamar la atención de las personas que se encontraban en la sala.

También Amapola había reconocido a la canonesa, pero como hombre circunspecto, no lo dió a conocer. El caballero de Vernais volvió en sí, y al pasar por su alrededor la mirada asombrada del hombre que despierta después de un largo sueño, lanzó un grito al ver a la hermana del vizconde. Esta última no había tenido tiempo de cambiar una palabra con los testigos de esta escena.

—Ya lo veis, hermana mía—dijo M. de Mailly acercándose al herido—; ese querido caballero sólo ha sido torpe a medias, pues si bien ha recibido una estocada, ha tenido, al menos, talento para batirse

